
“Los Pumas” van por 
su Test Match ante Italia

RUGBY 

Vidal promueve “desarrollo 
e industrialización”

SANTA CRUZ 

Primera cirugía de catarata 
a un niño en el Isola 

PUERTO MADRYN 

La aparición de múltiples ejemplares de ballena franca muertos 
en las costas de Península de Valdés encendió todas las alar-
mas. Científicos analizan el fenómeno, y la hipótesis principal 
se basa en la presencia de una alta concentración de toxina en 
el fitoplancton. 

Suman más de Suman más de 
60 ballenas muertas 60 ballenas muertas 

CIENTÍFICOS ANALIZAN HIPÓTESIS DEL FENÓMENO 

Ricardo La Regina fue declarado responsable del delito de 
daño agravado y crueldad animal, en este último caso por un 
solo hecho y fue absuelto por otra de las acusaciones, en la 
causa por la masacre de pingüinos en Punta Tombo. La pena 
que deberá cumplir, se conocerá el lunes 11 de noviembre. 

Masacre de pingüinos Masacre de pingüinos 
ya tiene un culpable ya tiene un culpable 

LA REGINA CONDENADO POR DAÑO AGRAVADO

“No podemos convertir todo el sector 
costero en un parador al lado de otro”

DONATO LAURITA EXPRESÓ SU RECHAZO A UNA EDIFICACIÓN EN LA RAMBLA DE MADRYN 
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Javier Milei: “La recesión ha terminado y el país ha comenzado a crecer”
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Javier Milei habló en la cele-
bración de los 100 años de la 
Cámara Argentina de Comer-

cio y envió un mensaje sobre el 
presente y el futuro económico del 
país. En el comienzo de su alocu-
ción fue contundente: “Hoy vengo 
con un mensaje muy particular: la 
recesión ha terminado y el país ha 
comenzado a crecer”.

“Quiero agradecer a los ar-
gentinos por el inmenso esfuer-
zo que han hecho este año. A los 
asalariados, a los cuentapropistas, 
a los que tienen changas y tratan 
de salir adelante día a día. A los 
argentinos que habían sido perju-
dicados por el sistema establecido 
por los políticos. Ese intervalo de 
dolor terminó, la recesión termi-
nó, estamos saliendo del desierto, 
el país finalmente ha empezado a 
crecer”, dijo Milei. 

El Presidente insistió con que 
“el esfuerzo es un condimento 
necesario de progreso” y afirmó: 
“Los argentinos con suficiente 
edad tienen recuerdo de haber vi-
vido épocas mejores. Pero quiero 
decir que de aquí en más estare-
mos cada vez un poco mejor. Ya 
hay sectores que perciben una 
mejora incipiente. Pronto será una 
realidad para todos”.

“El programa que nos plan-
teamos en diciembre funcionó y 
funciona, pese a que les moleste 
a muchos econochantas. Hici-
mos un programa de shock que se 
sostenía. Tuvimos una recesión. 
Después dijimos que la economía 
subiría como pedo de buzo y ¿adi-
vinen qué?: las burbujas están em-
pezando a verse. Los estimadores 
de actividad económica dan igual 
agosto que diciembre”, añadió.

En ese marco continuó: “Dado 
el veloz avance de la economía 
en septiembre y octubre nos hace 

EL PRESIDENTE HABLÓ ANTE LA CÁMARA ARGENTINA DE COMERCIO 

Javier Milei: “La recesión ha terminado 
y el país ha comenzado a crecer”

suponer que ya hemos superado a 
los indicadores de los meses an-
teriores. Estamos bajando la in-
flación casi sin costo a la luz de 
haber hecho el ajuste más grande 
de la historia de la humanidad, 
15 puntos del PBI. Universidades 
prestigiosas del mundo se están 
dedicando a estudiar el caso ar-
gentino y hablan de milagro”.

Sin embargo, el mandatario 

luego explicó que, bajo su punto 
de vista, “no es un milagro”; por 
el contrario, planteó que se trata 
del resultado de “sentarse a hacer 
los deberes, como corresponde, 
sin dejarse correr por ningún gru-
po focal o encuesta, sin priorizar 
los intereses políticos y electo-
rales, solo con la convicción de 
hacer lo que hay que hacer pero 
de verdad”. “La economía tiene 

reglas y estas reglas no se pueden 
dibujar ni torcer, no somos dioses, 
no podemos distorsionar la reali-
dad”, agregó. 

Luego, más adelante en el dis-
curso, aseguró: “Yo me dedico a ha-
cer eso, no me importa lo que digan 
las encuestas, no me importan nada”.

En ese sentido, el Presidente 
destacó el trabajo que lleva ade-
lante desde que asumió la gestión 

al precisar que el ajuste se hizo so-
bre la estructura pública del Esta-
do. “El 95% del ajuste cayó sobre 
el sector público o acaso qué es 
eliminar de cuajo las obras públi-
cas. Miren los salarios que menos 
crecen son los salarios del sector 
público. 

Echamos a 33 mil ñoquis, ade-
más echamos a otras 3155 perso-
nas que los perseguían desde la 
AFIP”, señaló.

Al respecto, Milei sostuvo que 
“se necesita un Estado lo más chico 
posible, que cumpla de manera efi-
caz y nada más que sus funciones 
básicas, aún nos quedan 3200 refor-
mas en cartera y por eso creamos 
el Ministerio de Transformación y 
Desregulación del Estado porque en 
Argentina sobra Estado”.

Con respecto a los indicadores 
macroeconómicos, el presidente 
celebró el impacto que tuvo en la 
imagen económica de argentina la 
victoria de Donald Trump en las 
elecciones en Estados Unidos por 
la cercanía entre ambos. “Imagí-
nense todo lo que podemos lograr 
si el país más poderoso del mundo 
comparte nuestras ideas y nuestro 
norte”, indicó.

Incluso, contó que parte de su 
gabinete se encuentra en contacto 
con quienes formarán parte del 
equipo económico del republica-
no. “El propio Donald Trump in-
corporó en sus filas a Elon Musk 
para replicar el modelo que está 
haciendo Federico Sturzenegger, 
es decir estamos exportando el 
modelo de la motosierra al mun-
do, estamos cambiando el mundo 
y estamos haciendo un mundo 
más libre”, celebró. En este con-
texto, aprovechó la oportunidad 
para agradecer a todo su Gabinete 
por el trabajo que realizan día a 
día junto a él. 

Milei viajará la próxima semana a Estados Unidos

El presidente Javier Milei tiene pre-
visto visitar la semana próxima en 

Estados Unidos a Donald Trump, fla-
mante vencedor de las elecciones pre-
sidenciales, en el contexto de la CPAC. 
Según reveló Infobae, el mandatario 
argentino también tiene previsto reu-
nirse con Kenneth C. Griffin, funda-

dor, CEO, jefe de inversiones y dueño 
mayoritario de Citadel, y el senador 
J.D. Vance.

Washington será el escenario de la 
Conferencia de Acción Política Con-
servadora (CPAC), organizada por la 
Unión Conservadora Estadounidense 
(ACU), desde el miércoles 21 hasta el 

sábado 24. Este evento anual busca dis-
cutir y promover los valores conserva-
dores en los Estados Unidos y cuenta 
con la participación de figuras políticas 
de relevancia global.

La CPAC es conocida por ser el 
foro conservador más antiguo y pres-
tigioso de los Estados Unidos, fundado 

en 1964. Su objetivo es salvaguardar 
principios como la vida, la libertad y el 
derecho a la propiedad.

Milei y Trump ya se cruzaron en el 
anterior encuentro de la CPAC, que se 
realizó a fines del mes de febrero, don-
de protagonizaron una conversación 
informal y hasta se dieron un abrazo. 
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La reciente presentación de 
un proyecto para instalar 
un parador gastronómico 

en la rambla de Puerto Madryn ha 
generado un intenso debate en la 
ciudad. En medio de las opiniones 
encontradas, El Diario Web con-
sultó a Donato Laurita, integran-
te del Consejo de Planeamiento 
Urbano en representación de la 
Cámara CIMA Región Patagonia, 
quien expresó una postura crítica 
respecto a la viabilidad y el im-
pacto de esta iniciativa en un lugar 
tan emblemático como la intersec-
ción de Brown y Lugones.

Laurita destacó que, aun-
que el parador luce visualmente 
atractivo, el verdadero problema 
radica en su ubicación y en el 
impacto sobre los servicios de 
infraestructura ya sobrecargados. 
“Casi todos los servicios están 
colapsados y realmente es algo 
que merece tratarse con demasia-
do respeto y con demasiada serie-
dad”, afirmó, subrayando que la 
capacidad actual de las cloacas, 
que datan de hace más de cin-
cuenta años, es una preocupación 
crítica para la ciudad.

Seguidamente, sostuvo que la 

CRECE EL RECHAZO A UNA EDIFICACIÓN EN LA RAMBLA DE PUERTO MADRYN 

Donato Laurita: “No podemos convertir todo 
el sector costero en un parador al lado de otro”

discusión de los servicios se vie-
ne dando hace algunos años y que 
esta situación “no da para más”, 
soslayando la necesidad de abor-
dar esta problemática estructural 
antes de considerar más proyectos 
de este estilo sobre la costa.

Además, Laurita hizo hincapié 

en la importancia de preservar el 
acceso y la vista al mar para los 
residentes y turistas, sugiriendo 
que la proliferación de paradores 
podría alterar la esencia de la ram-
bla y de la ciudad.

“No podemos convertir todo 
el sector costero en un parador al 

lado de otro”, explicó, y ejempli-
ficó la situación en Mar del Plata, 
donde los paradores se encuen-
tran tan cerca unos de otros que 
solo quedan estrechos espacios 
de acceso público. “Se quita la 
vista y se interrumpe el tránsito 
libre para la gente que quiere ba-

Durante la sesión ordinaria de 
este jueves, la Legislatura del 

Chubut aprobó el convenio que 
fuera suscripto semanas atrás en-
tre Vialidad Nacional y la Admi-
nistración de Vialidad Provincial 
del Chubut, para el traspaso de la 
obra de la Doble Trocha sobre ruta 
Nacional N° 3 que une a Puerto 
Madryn y Trelew.

Tras este paso, el organismo 
provincial podrá realizar el llama-
do a licitación pública para iniciar 
con los últimos trabajos de una 
ruta que lleva en ejecución más de 
18 años.

La doble trocha se inició en 
el 2006 y pasó por distintas sus-
pensiones, nuevos procesos lici-
tatorios, causas judiciales y aban-
dono por parte de empresas. Con 
la llegada de la gestión de Javier 
Milei se suspendió la obra pública 
en general y por ello el actual se-
cretario de Infraestructura elevó 
una propuesta de hacerse cargo de 
algunos de esos trabajos a cambio 
de compensar deudas, idea que 
fue recogida por el Gobernador. 

DIPUTADOS APROBARON EL CONVENIO PARA LICITAR LA OBRA 

Tras 18 años, una nueva oportunidad 
para la Doble Trocha

jar a la playa, para pasear. Seguir 
multiplicando estos paradores 
sería una inconsistencia con el 
hecho de tener una ciudad equi-
librada con el medioambiente”, 
argumentó.

Para Laurita, un Puerto Ma-
dryn que valore su relación con el 
entorno es crucial. “Nos llenamos 
la boca con un Madryn distinto, 
hagámoslo distinto”, enfatizó, en 
referencia a la necesidad de pro-
yectos que armonicen crecimien-
to y sostenibilidad. Según el re-
presentante de CIMA, la ciudad 
debe priorizar el bienestar de la 
sociedad y no solo de los inverso-
res. “Esto no es una cuestión del 
inversor, sino una cuestión de la 
sociedad”.

La discusión sobre la pro-
puesta gastronómica está lejos de 
resolverse y promete continuar en 
los próximos debates del Concejo 
Deliberante y el Consejo de Pla-
neamiento Urbano. Mientras tan-
to, la comunidad de Puerto Ma-
dryn sigue atenta a la evolución 
de este proyecto que plantea una 
reflexión profunda sobre el desa-
rrollo urbano y la preservación de 
su entorno natural. 
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Ricardo La Regina fue de-
clarado como autor penal-
mente responsable del de-

lito de daño agravado y crueldad 
animal, en este último caso por un 
solo hecho y fue absuelto por otra 
de las acusaciones.

El Tribunal resolvió de ma-
nera unánime declarar a Ricardo 
La Regina como autor penalmen-
te responsable del delito de daño 
agravado como delito continuado 
en tres hechos. En cuanto al mal-
trato animal, fue condenado por 
una sola de las acusaciones, y ab-
suelto por las demás.

El Tribunal integrado por los 
jueces María Laura Martini, Car-
los Richeri y Eve Ponce resolvió 
hoy declarar a Ricardo Adolfo La 
Regina como autor penalmente 
responsable de los delitos de daño 
agravado en dos de los hechos, en 
modalidad de delito continuado y 
en concurso real con daño agrava-
do por un tercer hecho, este último 
en concurso ideal con el delito de 
crueldad animal. Por otra parte, 
absolvieron a La Regina por otro 
hecho ocurrido entre el 10 y 14 de 
septiembre de 2021, en cuanto al 
delito de crueldad animal.

El próximo lunes 11 de no-
viembre se realizará la audiencia 
de cesura, en la cual se empeza-

LA PENA SE CONOCERÁ EL LUNES 11 DE NOVIEMBRE

Masacre de Pingüinos: Declararon 
culpable a Ricardo La Regina

rá a debatir la pena a imponer a 
quien ha sido hallado culpable por 
los magistrados que integran el 
tribunal en la mayoría de los he-
chos por los cuales fue acusado.

Se trata de la la causa iden-
tificada como Carpeta Judicial 
N° 7629 caratulada “Ministerio 
Público Fiscal s/investigación 
maltrato animal – Punta Tombo”, 
cuyo juicio oral y público se ha 
realizado en la Sala de Audiencias 

del Superior Tribunal de Justicia, 
en Rawson. En esta causa intervie-
ne un tribunal colegiado presidido 
por la Dra. María Laura Martini y 
actuarán como vocales el Dr. Car-
los Richeri y la Dra. Eve Ponce, 
quienes dieron a conocer hoy su 
resolución respecto a la responsa-
bilidad del acusado por los delitos 
imputados por la acusación.

La acusación está a cargo de la 
Fiscal General Florencia Gómez, 

mientras que el Dr. Martín Castro 
actúa en el juicio en representación 
de la Fiscalía de Estado; en tanto 
que el Dr. Eduardo Hualpa repre-
sentará a los querellantes particu-
lares en la causa: la Asociación de 
Abogados Argentina, Greenpeace 
y la Fundación Patagonia Natural. 
En cuanto al imputado, Ricardo 
Adolfo La Regina, su defensa téc-
nica es ejercida por el abogado par-
ticular Federico Ruffa.

La aparición de múltiples 
ejemplares de ballena fran-

ca muertos en las costas de la 
Península de Valdés encendió 
las alarmas de las autoridades 
locales y por estos momentos se 
maneja una hipótesis principal 
sobre cuál pudo haber sido la 
causa del masivo deceso.

Jorge Perversi, intendente de 
Puerto Pirámides, reveló en diá-
logo con AzM Radio que, de las 
casi 70 ballenas perecidas, 18 son 
adultas, lo que resulta atípico y 
preocupante.

«Todavía no tenemos una 
confirmación. Los científicos del 
CENPAT están haciendo los estu-
dios correspondientes. Pero la hi-
pótesis es que hay una eclosión de 
una forma de fitoplancton, que es 
el plancton de origen vegetal, que 
es un dinoflagelado, que produce 

CIENTÍFICOS ANALIZAN EL FENÓMENO DEL DECESO MASIVO

Más de 60 ballenas muertas 
en la costa de Península Valdés

una toxina muy potente, neurotó-
xica. Sería eso lo que ha afectado 
a la población de ballena franca, 
produciendo la muerte«, explicó.

El intendente explicó que «no 
es que las ballenas lo incorporen 
directamente, sino que es parte 
de lo que incorporan los inver-
tebrados de los cuales ellas se 
alimentan, como los copépodos. 
Entonces las ballenas ingieren el 
alimento y con él, indirectamente, 
ingieren la toxina».

«Lo que preocupa en realidad 
es la mortandad de ballenas adul-
tas. Aparentemente habría un total 
de, aproximadamente, unas 60 o 
70 ballenas, de las cuales 18 se-
rían ballenas adultas y el resto son 
crías. La mortandad de las crías 
no nos llama tanto la atención 
porque es un fenómeno frecuen-
te», dijo Perversi. 

Resolución
En el primer artículo de la par-
te resolutiva del fallo, el Tribu-
nal Colegiado por unanimidad 
declaró a Ricardo Adolfo La 
Regina como » autor penalmen-
te responsable de los delitos de 
daño agravado, dos hechos en 
modalidad de delito continuado 
(hechos 1 y 2) ocurridos entre 
el 10 y el 14 de agosto y el 10 y 
el 14 de septiembre de 2021; en 
concurso real con daño agrava-
do (hecho 3) ocurrido entre los 
días 26 de noviembre y 04 de di-
ciembre de 2021, este último en 
concurso ideal con el delito de 
crueldad animal (Artículos 1° y 
3° Inciso 7° de la Ley 14.346)”, 
todos ellos ocurridos en la Es-
tancia La Perla, Lote 20 C de la 
sección CIII Fracción A Y B, del 
departamento Florentino Ame-
ghino (Chubut).

En un segundo punto, resuel-
ven absolver a La Regina del 
«delito de crueldad animal (Artí-
culos 1° y 3° Inciso 7° de la Ley 
14.346) que le fuera atribuido 
como ocurrido entre los días 10 
y 14 de septiembre de 2021» y fi-
nalmente convocan a las partes, 
para la realización de la cesura de 
pena para el día lunes 11 de no-
viembre a las 08:30 horas. 
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En una amplia entrevista que 
dio hoy a FM Energía de 
Río Gallegos, el goberna-

dor de Santa Cruz, Claudio Vidal, 
se refirió a los principales desafíos 
y oportunidades que enfrenta la 
provincia en un contexto nacional 
complejo.

Durante la conversación, el 
primer mandatario santacruceño 
abordó temas claves como la si-
tuación económica, el compromi-
so de su gestión con la inversión 
en infraestructura, el respaldo a 
los trabajadores estatales y los 
desafíos de la educación pública. 
Desde su perspectiva, el futuro de 
Santa Cruz depende de un cam-
bio de enfoque hacia el trabajo, 
la producción y la independencia 
económica. «La única forma de 
progresar es generando empleo y 
valor agregado en nuestra provin-
cia», sostuvo Vidal.

Inversión y desarrollo 
productivo
El gobernador abrió la entrevis-
ta destacando su reciente viaje a 
China, una visita que describió 
como “estratégica para el futuro 
productivo de Santa Cruz.” Vidal 
explicó que, ante la necesidad 
de diversificar la economía pro-
vincial y reducir la dependencia 
estatal, su gobierno ha apostado 
por atraer inversiones extran-
jeras. “No hay posibilidad de 
concretar una realidad distinta, 
si no se generan inversiones en 
la provincia,” subrayó. A dife-
rencia de años anteriores, en los 
que, según expresó, “las políticas 
solo generaban dependencia, esta 
administración busca una mirada 
desarrollista, orientada hacia la 
industrialización”

Como parte de sus gestiones 
en China, Vidal y su equipo man-
tuvieron reuniones con impor-
tantes empresas relacionadas con 
la industria. “Santa Cruz es una 
provincia rica en recursos, pero 
históricamente las empresas han 
extraído sin dejar el valor suficien-
te a los santacruceños”, lamentó. 
“Esta falta de políticas de control 
-indicó- “es algo que estamos de-
cididos a cambiar”.

El gobernador recalcó que los 
acuerdos, en proceso, tienen un al-
cance que va más allá de lo local. 
“Estamos hablando de producción 
a gran escala. Esto no es solo para 
Santa Cruz, sino para abastecer a 
todo el país y a países hermanos”, 
explicó. Esta apuesta por la indus-
trialización, dijo, busca “generar 
empleo genuino y dejar de depen-
der tanto del Estado”.

La situación económica
El panorama económico de Santa 
Cruz, según explicó el mandata-

EL GOBERNADOR RATIFICÓ SU COMPROMISO CON LA OBRA PÚBLICA Y LA GESTIÓN DE INVERSIONES 

Vidal: «Tenemos una mirada desarrollista, 
orientada hacia la industrialización»

rio, es complejo y está marcado 
por la disminución de recursos 
provenientes de Nación y una caí-
da en la recaudación provincial. 
“Santa Cruz recibe mucho menos 
recursos que años atrás, y pese a 
todo, estamos haciendo lo que po-
demos para salir adelante”, afirmó 
y detalló que, “solo en concepto 
de coparticipación, la provincia ha 
perdido aproximadamente 13.500 
millones de pesos, una cifra que 
impacta fuertemente en las arcas 
provinciales”.

A esto se suma que Santa Cruz 
también enfrenta una falta de re-
cursos en áreas como obras pú-
blicas y asistencia social, para las 
cuales la provincia ha tenido que 
asumir responsabilidades que an-
teriormente dependían del gobier-
no nacional. “Estamos hablando 
de pérdidas en salud, transporte, 
programas de asistencia y la Caja 
de Previsión Social, que represen-
tan miles de millones que ya no 
recibimos”.

Represas e YCRT
En referencia a las represas, el 
mandatario destacó el esfuerzo de 
su administración para destrabar 
este proyecto. “Fue clave que en 
nuestro viaje pudimos reunirnos 
con todo el directorio, el presiden-
te y el CEO de GEZHOUBA, que 
como todos sabrán, es una de las 
empresas más importantes de las 

empresas que conforman China”
El gobernador detalló que en 

las negociaciones lograron “llegar 
a un acuerdo en el que nos com-
prometimos, mediante un con-
venio, a resguardar la seguridad 
de los trabajadores en el lugar y 
a proteger la obra con la Policía 
Provincial”. En este marco, agre-
gó que ya están discutiendo con 
Nación un acuerdo. “Estamos 
hablando con Nación para definir 
qué se puede hacer, ya que tam-
bién mantienen una deuda con la 
provincia de 7 mil millones”

Vidal explicó que solo resta 
alcanzar el acuerdo final entre el 
Estado provincial, el Estado chino 
y el gobierno argentino para poner 
en marcha esta obra, con un esti-
mado de inicio entre mediados de 
diciembre y principios de enero.

“Si todo sale bien, esperamos 
poder comenzar en los primeros 
días de diciembre, pero hasta el 
momento, nosotros hicimos todo 
lo que nos correspondía; ahora la 
discusión está en manos de Na-
ción. Por lo que tengo entendido, 
las conversaciones están avanza-
das, y es fundamental, porque ne-
cesitamos reactivar esta obra que 
representa 2.300 puestos de traba-
jo, 2.300 familias”

En relación con la situación 
de Yacimientos Carboníferos Río 
Turbio (YCRT),  mencionó que la 
empresa está “encaminada” y que 

existen interesados en retomar la 
compra de carbón en grandes vo-
lúmenes. Sin embargo, aclaró que 
existen dos desafíos importantes: 
falta de tecnología en los circui-
tos de extracción y producción, y 
carencias en el sistema de trans-
porte. “Necesitamos más trenes 
para llevar el carbón a puntos de 
exportación, como Punta Loyola” 
explicó.

Con respecto a esto último, 
para el gobernador, estas limita-
ciones no representan un proble-
ma insalvable, ya que los socios 
chinos podrían aportar el equipa-
miento necesario. “Con más tec-
nología, abarataríamos los costos 
de producción y podríamos ser 
más competitivos en el mercado 
internacional, logrando reducir el 
precio de venta del carbón,” expli-
có. “La meta es clara: hacer que 
YCRT sea competitiva en un mer-
cado internacional saturado de 
oferta, y, con el apoyo tecnológico 
adecuado, esto es alcanzable”.

En cuanto a la mano de obra, 
Vidal destacó la disposición de los 
trabajadores de YCRT a enfocarse 
en la producción, superando con-
flictos del pasado. Lamentó que 
gestiones anteriores, pese a contar 
con importantes desembolsos de 
dinero, no hayan destinado esos 
recursos a mejorar la tecnología 
de la planta. “Hoy todos, especial-
mente los trabajadores de YCRT, 

estamos pagando las consecuen-
cias de las malas decisiones del 
pasado”.

“YCRT está ubicada en un 
lugar de paso fronterizo, un pun-
to estratégico para la provincia y 
de gran importancia para el país. 
Además, esta empresa es el sus-
tento de las comunidades de 28 de 
Noviembre y Río Turbio”, remar-
có y recordó que, desde el inicio 
de su gestión, aclaró que estaba a 
favor de la continuidad de la em-
presa, y que, “pese a las críticas 
y confusiones que intentaron sem-
brar, trabajamos para mantenerla 
operativa. Gracias a nuestro tra-
bajo y a la gestión que llevamos 
adelante con el nuevo interventor, 
Pavel Gordillo, hoy se abren un 
montón de oportunidades para 
YCRT y las localidades que de-
penden de ella”.

Una administración 
comprometida y el llamado 
a la unidad
En el tramo final de la entrevista, 
el gobernador reafirmó su com-
promiso con la provincia y desta-
có el esfuerzo de su equipo para 
enfrentar los desafíos de Santa 
Cruz en un contexto económico 
complejo.

«Si alguien está esperando que 
yo endeude la provincia, no lo voy 
a hacer. Bajo ningún punto de vis-
ta», aseguró. «Hemos demostrado 
ser responsables en la administra-
ción de los recursos públicos, de-
jamos de solicitar el descubierto y 
cancelamos deudas”.

«Si no hubiéramos cancelado 
la deuda, hubiéramos tenido me-
nos margen para invertir en las 
obras que la provincia necesita, 
sobre todo ahora que Nación ha 
paralizado gran parte de las obras 
públicas”, destacó.

En respuesta a estas limita-
ciones, el gobierno provincial ha 
impulsado convenios de colabo-
ración con los municipios, y ha 
dotado al Instituto de Desarrollo 
Urbano y Vivienda (IDUV) de un 
rol protagónico en la ejecución de 
proyectos de infraestructura. «El 
IDUV tendrá un papel importan-
te en la construcción de obras con 
mano de obra propia, lo que per-
mitirá reducir los costos y optimi-
zar los recursos de la provincia».

Reconoció que la situación no 
es fácil, pero insistió en que su go-
bierno trabaja cada día para “sacar 
a Santa Cruz adelante” siempre 
con la premisa de construir una 
provincia menos dependiente del 
Estado y más orientada hacia la 
producción y el desarrollo.

“Esta provincia va a cambiar y 
va a ser para bien”. “Con tiempo y 
con trabajo, Santa Cruz vivirá una 
realidad distinta”, finalizó.

REGIONALES
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El gobernador Rolando Fi-
gueroa presentó en la Le-
gislatura el proyecto de ley 

para modificar el Código Fiscal 
de la provincia –ley 2.680-. La re-
forma involucra a los artículos 81, 
83, 101, 108, 133, 165, 167, 203, 
222, 228, 230, 236, 237, 246, 257 
y 266.

El subsecretario de Ingresos 
Públicos, Juan Martín Insua, se 
refirió a la presentación y expli-
có que las reformas introducidas 
buscan mejoras. Indicó que se in-
corpora la Tasa de Actualización 
Inmobiliaria, que permitirá a la 
Dirección Provincial de Rentas 
emitir  la totalidad de las cuotas 
mensuales del impuesto con im-
portes que no sufrirán modifica-
ciones durante el ejercicio. De 
esta manera el contribuyente ya 
podrá conocer en el mes de ene-
ro el monto de cada una de las 12 
cuotas anuales y podrá evaluar la 
conveniencia de abonarlas en un 
solo pago anual con importantes 

LA INICIATIVA INGRESÓ A LA LEGISLATURA DE NEUQUÉN 

Figueroa presentó el proyecto 
para modificar el Código Fiscal

descuentos, o bien de ir pagándo-
las mes a mes.

“Esto es algo bueno”, dijo 
Insua, porque por un lado, “es-
tábamos viendo que en épocas 

inflacionarias había que ir actua-
lizando los montos de las cuotas” 
y por otro lado, “no había un in-
centivo muy grande para el pago 
de contado”. Es un beneficio que 

se suma al descuento por cum-
plimiento, para quienes elijan el 
pago de contado.

Otro aspecto de la reforma 
es el que impactará sobre el Im-

Gracias a un trabajo conjunto 
entre la Agencia de Innova-

ción y la Secretaría de Represen-
tación Política, en la plataforma 
web Precio Bajo ahora se podrá 
escanear los códigos de barra para 
comparar precios en tiempo real.

Desde ahora los usuarios de 
podrán escanear el código de 
barras de los productos desde 
la plataforma, facilitando una 
comparación rápida y precisa de 
precios en los distintos locales 
comerciales.

Sobre esto, el secretario de 
Representación Política, Federico 
Giménez, destacó que “esta nueva 
funcionalidad permitirá a nues-
tros vecinos escanear productos 
de manera sencilla con sus dis-
positivos móviles para comparar 
precios a través de la plataforma”.

“Nuestro objetivo es garanti-
zar una experiencia más accesi-

INNOVACIÓN EN EL GOBIERNO DE TIERRA DEL FUEGO 

La app fueguina compara precios en tiempo real
en el borde superior derecho o 
izquierdo, dependiendo del sis-
tema operativo del dispositivo 
móvil del usuario.

Al hacer click se accederá a 
una ventana que permite activar la 
cámara del celular para escanear 
el código de barras del produc-
to deseado. Una vez detectado el 
producto, la plataforma mostrará 
de inmediato un comparativo de 
precios entre los locales comer-
ciales observados, facilitando la 
toma de decisiones informadas de 
compra.

Esta nueva funcionalidad re-
fuerza el compromiso de precio-
bajo.com.ar de ofrecer una expe-
riencia más dinámica, intuitiva y 
útil para los consumidores, permi-
tiéndoles ahorrar tiempo y dinero 
al acceder a precios actualizados 
de manera instantánea y en cual-
quier momento. 

ble que ayude a los fueguinos a 
encontrar los mejores precios y 
contribuya a la economía de los 

hogares”, agregó el funcionario.
Respecto al funcionamien-

to de esta nueva herramienta, 

cabe resaltar que, en el inicio, 
se encontrará el ícono de un ce-
lular etiquetado como ‘c/Barra’ 

puesto de Sellos de los contratos 
de locación de viviendas. En este 
caso, el monto exento se tomará 
“como un mínimo no imponible”, 
es decir que, “ese monto exento se 
deducirá de la base imponible del 
que tiene que pagar, para generar 
una contribución más justa y pro-
gresiva”.

Por otra parte, en el artículo 83 
se modifica, con fines aclaratorios, 
lo que se refiere a los pagos efec-
tuados sin imputación o efectua-
dos erróneamente y se establece 
que las imputaciones se realizarán 
a los períodos no prescriptos.

Además, en relación con los 
créditos incobrables legislados 
actualmente en el artículo 133, 
se propone una modificación que 
permita tanto al contribuyente 
como al Fisco instar el procedi-
miento relativo a dichas deudas, 
habilitando que lo pueda impulsar 
el mismo particular sin necesidad 
de actuar de oficio por parte de la 
Dirección Provincial de Rentas.
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El Gobierno anunció este 
jueves que impulsará la 
“desregulación” del servi-

cio de rampas en los aeropuertos 
para terminar con el “monopolio” 
de la empresa Intercargo, en me-
dio del conflicto por las asambleas 
de trabajadores que ocasionaron 
demoras en los vuelos.

Así lo indicó el vocero presi-
dencial, Manuel Adorni, en con-
ferencia de prensa desde Casa de 
Gobierno, quien señaló: “A partir 
de hoy se terminó Intercargo tal 
como la conocíamos”.

El Gobierno hizo trascender 
que ya hay “dos empresas” inte-
resadas en ingresar a la actividad 
de la operación de rampas en ae-
ropuertos.

Adorni anticipó además que 
el Gobierno habilitará a las fuer-
zas de seguridad a “explotar” en 
casos de emergencia y “de manera 
temporal y excepcional”, los “ser-
vicios aeroportuarios, operaciona-
les y de rampa en general” en los 
aeropuertos.

Se trata de una suerte de mo-
delo “antipiquetes aéreos”, que en 
las horas previas había anticipado 
la ministra de Seguridad, Patricia 
Bullrich, al señalar que “así como 
liberamos la calle, vamos a liberar 
los aeropuertos”.

La medida se aplicará para que 
“ningún terrorista sindical tome 
de rehén a un pasajero y arruinarle 
sus vacaciones, su viaje laboral o 
su viaje por temas médicos, o ne-
garse a hacer su trabajo al retener 
las valijas de los pasajeros”, seña-
ló el funcionario.

BUSCA TERMINAR CON EL “MONOPOLIO” DE INTERCARGO

El Gobierno anunció la “desregulación” 
del servicio de rampas en los aeropuertos

“Este es un paso más para se-
pultar el terrorismo sindical, que 
no tuvo pruritos para secuestrar a 
más de 2.000 personas en 10 avio-
nes”, agregó sobre la protesta del 
miércoles. 

Adorni estuvo acompañado en 
la conferencia de prensa por los mi-
nistros de Desregulación y Trans-
formación del Estado, Federico 
Sturzenegger, y de Seguridad, Pa-
tricia Bullrich, además del secreta-
rio de Transporte, Franco Mogetta.

“Estamos dando lugar a que 
nuevos actores del servicio de 
rampa puedan incorporarse al 
mercado argentino. También va 
a ser automática la renovación de 
los permisos a los 15 años para 
poder operar los servicios aero-
portuarios, operacionales y de 
rampa en general”, dijo Moggeta.

Por su parte, Bullrich recordó 
lo sucedido en la huelga del miér-
coles y la denuncia judicial que 
presentó contra el sindicato APA 

e Intercargo : “Bajamos 18 perso-
nas en ambulancias con todo tipo 
de problemas: ataques de nervios, 
desmayos, hipertensión y crisis 
nerviosas”, enumeró.

“Vamos a hacer todo lo que 
sea para liberar a 46 millones de 
argentinos que pagan a los em-
pleados de Intercargo sus sueldos 
y que le hacen la vida imposible. 
El que las hace las paga y esta vez 
la van a pagar”, agregó.

Los trabajadores de Intercargo 

iniciaron en la tarde de este jue-
ves una “asamblea informativa” 
para analizar la situación luego 
del despido de 15 empleados que 
habían participado el miércoles de 
la retención de tareas que derivó 
en demoras, cancelaciones y miles 
de pasajeros afectados.

Debido a estas asambleas no 
se realizó la carga de valijas ni la 
atención en pista a los vuelos de 
Flybondi, Jetsmart, Gol, Sky y 
Latam. 

Despidos en Intercargo

El Gobierno despidió a 15 empleados 
de Intercargo, que llevaron adelan-

te la medida de fuerza el miércoles, que 
provocó cancelaciones y demoras en Ae-

roparque y Ezeiza y afectó a miles de pa-
sajeros de las aerolíneas Flybondi, Jets-
mart, Latam y Gol.

“Hoy decidimos la desvinculación de 

15 empleados de Intercargo que ayer to-
maron de rehenes a los pasajeros a través 
de un piquete aéreo”, publicó Caputo en 
su cuenta de la red social X.

“En la Argentina que estamos constru-
yendo, no vamos a permitir estos mecanis-
mos de extorsión”, sostuvo el titular del Pala-
cio de Hacienda en un mensaje de la red X. 
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La Selección Argentina de 
rugby, «Los Pumas», se 
está preparando en Udine 

de cara al primer Test Match de la 
ventana internacional de noviem-
bre, que tendrá lugar el sábado 9 
contra Italia.

A pesar de las bajas de Pablo 
Matera, Marcos Kremer, Santiago 
Carreras y Mateo Carreras, el entre-
nador Felipe Contepomi cuenta con 
un plantel de 32 jugadores y evalúa 
hacer debutar a varios de ellos.

Contepomi informó 
el equipo para jugar 
ante los italianos
El entrenador de la Selección Ar-
gentina de Rugby, Felipe Conte-
pomi, dio a conocer la formación 
de Los Pumas que se medirá este 
sábado ante Italia en el inicio de la 
ventana de noviembre, en el Sta-
dio Friuli de Údine. Se destaca el 
regreso de Matías Orlando como 
titular en lo que será su primer 
partido de la temporada.

El choque contra los euro-
peos, marcará el primero de tres 
encuentros de esta ventana, en la 
que Argentina también se medirá 
con Irlanda y Francia. El choque 
tendrá lugar a las 14:40 y será la 
primera vez que se enfrenten en el 
estadio del Udinese, con capaci-
dad para 25 mil personas.

El equipo de Los Pumas 
ante Italia estará conformado 

RUGBY 

«Los Pumas» se alistan para su Test 
Match ante Italia

por los titulares Gallo Thomas, 
Montoya Julián, Sclavi Joel, 
Molina Franco, Rubiolo Pedro, 
González Juan Martín, Gron-
dona Santiago, Oviedo Joaquín, 
Bertranou Gonzalo, Albornoz 
Tomás, Delguy Bautista, Orlan-
do Matías, Cinti Lucio, Isgró 
Rodrigo, Mallía Juan Cruz.

Mientras que como suplentes 
estarán Ruiz Ignacio, Calles Ig-
nacio, Gómez Kodela Francisco, 
Alemanno Matías, Pedemonte 
Bautista, García Gonzalo, Moro-
ni Matías, Cordero Santiago.

La presencia de figuras claves 
como Julián Montoya, capitán 
con 102 caps, y Juan Cruz Mallía 
como vicecapitán en la posición 
de fullback, refuerza el liderazgo 
del equipo. En los forwards se 
destacan Thomas Gallo y Santia-
go Grondona, claves en la batalla 
física que caracteriza estos en-
cuentros ante Italia.

Por su parte, Gonzalo Ber-
tranou y Tomás Albornoz ma-
nejarán los tiempos del equipo 
en la pareja de medios, mientras 
que Bautista Delguy y Rodrigo 

Isgró aportarán explosividad en 
las puntas.

Luego de que se asegurará 
la vuelta de Orlando al equipo, 
también se confirmó que entre 
los suplentes estarán jugadores 
de experiencia como Francisco 
Gómez Kodela y Matías Ale-
manno, quienes aportarán so-
lidez en momentos claves del 
partido, cuando Contepomi así 
lo sienta.

Esta alineación que planteó 
el técnico, combina experiencia y 
juventud, sin debutantes, pero con 

una sólida estructura que mos-
tró resultados en competencias 
recientes como el Rugby Cham-
pionship.

Los Pumas cuentan con un an-
tecedente a favor, ya que ganaron 
17 de los 23 encuentros disputados 
frente a Italia, incluyendo el más 
reciente en 2021 en Treviso, don-
de triunfaron por 37-16.

El seleccionado nacional 
buscará capitalizar sus puntos 
fuertes y la cohesión del equipo 
para iniciar con el pie derecho 
esta serie de compromisos. 

Con una gran perfomance y 
disfrute, la delegación de de-

portistas de Chubut, continua con 
su participación en la instancia 
Nacional de los Juegos Evita 2024 
en Mar del Plata.

La ciudad «feliz» continúa 
“copada” por cerca de 8 mil chi-
cos y jóvenes de distintos puntos 
del país.

Los chubutenses 
siguen brillando 
en el Nacional Evita

Un total de 350 chubutenses 
presentes, siguen disfrutando de 
“La Feliz”, en la edición 2024 de 
los Juegos Nacionales Evita que 
se desarrollan en Mar del Plata, 
transitando momentos llenos de 
emociones y logros.

La delegación de nuestra pro-
vincia reafirmó su buen momento 
en diversas disciplinas, tanto en 
convencionales como en deportes 
adaptados.

Una vez más, los atletas chu-

COSECHANDO MEDALLAS 

Chubut brilla en los Juegos Evita de Mar del Plata

butenses brillaron cosechando 
varias medallas, además de cla-
sificaciones destacadas que man-
tienen a la provincia en la lucha 

por más preseas en los próximos 
días, demostrando su versatilidad 
y talento en la competencia en di-
ferentes disciplinas.

Sus buenos rendimientos no 
se limitaron a las medallas, ya 
que también lograron triunfos 
clasificatorios, tanto en depor-

tes individuales como de equipo, 
que aseguran su presencia en las 
próximas jornadas de la compe-
tencia nacional. 

DEPORTES
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Las recientes lluvias e inun-
daciones que asolaron la 
región de l’Horta Sud en 

Valencia no son un fenómeno ais-
lado, sino un reflejo de una cre-
ciente tendencia global hacia la 
intensificación de eventos climáti-
cos extremos relacionados con el 
cambio climático, señalan tanto 
la Organización Meteorológica 
Mundial (OMM) como la Oficina 
para la Reducción del Riesgo de 
Desastres (UNDRR).

Tan solo en 2024 se han batido 
récords de precipitaciones locales 
en buena parte de Europa. “La 
realidad es que el cambio climá-
tico nos va por delante y hay cada 
vez una intensidad mayor. La res-
puesta nunca va a ser los suficien-
temente fuerte para prevenir todos 
estos daños que aumentan en in-
tensidad en frecuencia. ¿Qué po-
demos hacer? Hay que acelerar la 
preparación. Hay que desarrollar 
una cultura de prevención”, dijo 
Natalia Alonso Cano, responsable 
de la Oficina para Europa de UN-
DRR. “Esto afecta a los gobier-
nos- local, autonómico, nacional, 
europeo-, pero también a cada uno 
de nosotros”, añadió.

Los fenómenos son natura-
les, pero los desastres no

“Tras el impacto de un desas-
tre de esta magnitud, es esencial 
realizar un análisis exhaustivo de 
lasnecesidades de acogida, servi-
cios públicos, salud y preparación 
de infraestructuras. En este senti-
do, la coordinación entre los dife-
rentes niveles de gobierno (local, 
nacional y europeo) es vital para 
una respuesta eficaz”, añade Alon-
so Cano.

Según la funcionaria, una de 

PIDEN DESARROLLAR UNA CULTURA DE PREVENCIÓN ANTE DESASTRES 

Aseguran que la tragedia de Valencia 
es consecuencia del cambio climático

las lecciones más importantes que 
se deben extraer es la necesidad 
de fortalecer los mecanismos de 
alerta temprana, los sistemas de 
comunicación y la preparación 
ante futuras crisis.

El objetivo es minimizar los 
impactos de estos fenómenos y 
evitar que se conviertan en de-
sastres. Para ello, la inversión 
en resiliencia e infraestructuras 
sostenibles es clave, así como el 
fortalecimiento de los sistemas de 
gobernanza que garanticen una 
cooperación efectiva entre los di-
ferentes actores involucrados.

Prevenir antes 
ue reaccionar
A pesar de los avances en la 
prevención y mitigación de los 
efectos del cambio climático, la 
agencia de la ONU resalta que 
este fenómeno está superando rá-
pidamente los esfuerzos realiza-
dos a nivel global. “Los desastres 
naturales aumentan en frecuencia 
e intensidad, lo que requiere una 
respuesta más rápida, adaptativa y 
a largo plazo”.

En este sentido, Natalia Alon-
so explica que es imprescindible 
acelerar el desarrollo de una cul-
tura de prevención en todos los 
niveles: gobiernos locales, nacio-
nales e internacionales, así como 
en el sector privado.

“Las organizaciones educa-
tivas y la ciudadanía en general. 
La inversión en preparación y re-
siliencia, junto con la creación de 
mecanismos de alerta temprana y 
la mejora de la coordinación entre 
distintas administraciones y go-
biernos es crucial para enfrentar 
los retos que se avecinan”.

El camino hacia 
una mayor preparación
“Una de las principales lecciones 
que se deben aprender de estos 
eventos es la importancia de me-
jorar la infraestructura de alertas 
tempranas para garantizar que 
todas las personas tengan acceso 
a información precisa sobre los 
riesgos climáticos”, explica la fun-
cionaria.

La UNDRR recomienda que 
para 2027 todos los ciudadanos 

del mundo cuenten con acceso a 
estos mecanismos de alerta, como 
parte de una estrategia global de 
reducción de riesgos de desastres.

Así, en 2022 el Secretario 
General de las Naciones Unidas, 
António Guterres,  presentó esta 
iniciativa pionera de “Alertas tem-
pranas” para garantizar que a fi-
nales de 2027, todos los habitantes 
de la Tierra estén protegidos de fe-
nómenos meteorológicos, hídricos 
o climáticos peligrosos mediante 
sistemas de alerta temprana que 
salven vidas.

Además, insisten en que se 
debe reforzar la inversión en la 
formación y sensibilización so-
bre riesgos climáticos, tanto a 
nivel gubernamental como en las 
comunidades locales. Ya que la 
capacidad de las personas y las 
autoridades para reaccionar ante 
emergencias depende de la prepa-
ración previa y del conocimiento 
de los protocolos de respuesta.

Una creciente 
vulnerabilidad
Según los informes de la OMM, 

El año 2024 va camino de con-
vertirse en el más caluroso 

jamás registrado, con una tempe-
ratura mundial anual que se prevé 
que se sitúe por primera vez 1,5 
grados Celsius por encima de los 
niveles preindustriales, informó 
este jueves el Servicio de Cambio 
Climático de Copernicus (C3S). 
De acuerdo con el componente de 
vigilancia del clima del progra-
ma espacial de la Unión Europea 
(UE), ya es «prácticamente segu-
ro» que en 2024 se superarán los 
récords de temperatura anteriores, 
debido a que la anomalía de la 
temperatura media en los meses 
restantes del año tendría que des-
cender hasta casi cero para evitar 

INFORME DEL SERVICIO COPERNICUS 

El 2024 será el año más caluroso jamás registrado
establecer un nuevo máximo.

Los datos del C3S muestran 
que la temperatura media mun-
dial durante los primeros diez 
meses de 2024 se situó 0,71 gra-
dos Celsius por encima de la re-
ferencia de 1991-2020, lo que su-
pone el nivel más alto registrado 
en este período.

Según el C3S, el pasado oc-
tubre se registraron temperaturas 
1,65 grados Celsius por encima de 
los niveles preindustriales, lo que 
supone el decimoquinto en un pe-
ríodo de 16 meses durante el cual 
la temperatura media global del 
aire en la superficie superó los 1,5 
grados Celsius por encima de los 
niveles preindustriales, un umbral 

crítico establecido por el Acuerdo 
de París.

Dado que en 2023 se regis-
traron temperaturas 1,48 grados 
Celsius por encima de los niveles 
preindustriales, el C3S prevé que la 
temperatura anual en 2024 será de 
1,5 grados Celsius por encima de 
esos mismos niveles, y es probable 
que supere los 1,55 grados Celsius.

La subdirectora del C3S Sa-
mantha Burgess afirmó que la 
tendencia subraya «un nuevo hito 
en los registros de temperatura 
mundial», e instó a tomar me-
didas antes de la próxima Con-
ferencia de las Naciones Unidas 
sobre el Cambio Climático en 
Bakú, Azerbaiyán. 

los eventos climáticos extremos, 
como los ocurridos en la región 
valenciana , son cada vez más fre-
cuentes y devastadores, afectando 
a miles de personas y causando 
daños materiales y económicos 
sin precedentes.

En el caso específico de l’Hor-
ta Sud, las lluvias dejaron más de 
200 litros por metro cuadrado en 
algunas zonas en cuestión de po-
cas horas, lo que resultó en inun-
daciones masivas, la pérdida de 
cultivos agrícolas y graves daños 
a la infraestructura.

Según la Agencia Europea de 
Medio Ambiente, los fenómenos 
meteorológicos y climáticos ex-
tremos causaron pérdidas eco-
nómicas de activos estimadas en 
738.000 millones de euros entre 
1980 y 2023 en la Unión Europea. 
Solo los tres últimos años han cos-
tado más de 162.000 millones de 
euros, lo que representa tres de los 
cinco años con costes más eleva-
dos, o el 22 % de los costes totales 
desde 1980.

Reducir el riesgo 
de desastres
UNDRR es parte del sistema de 
las Naciones Unidas y es el punto 
focal para reducir el riesgo, con-
vocar y coordinar actividades de 
reducción con miras a un futuro 
resiliente, y proteger los logros al-
canzados hacia la consecución de 
los Objetivos de Desarrollo Soste-
nible (ODS).

Además también se encarga 
de apoyar a los Estados miembros 
en la implementación del Marco 
de Sendai para la Reducción del 
Riesgo de Desastres 2015-2030, 
así como en el monitoreo y la re-
visión de los avances logrados. 

INTERNACIONALES
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El equipo de oftalmología 
pediátrica del Hospital Zo-
nal “Dr. Andrés Ísola” de 

Puerto Madryn realizó con éxito 
la primera cirugía de catarata a un 
niño de diez años, quien presenta-
ba cataratas congénitas en ambos 
ojos. Los especialistas evaluaron 
la posibilidad de realizar la inter-
vención para mejorar la calidad 
de visión del paciente, “y de esta 
manera, se le operó un ojo y, más 
adelante, se operará el otro”, de-
talló el médico oftalmólogo Julián 
Sahagun, quien encabezó la inter-
vención junto con su colega Julia 
Korth.

Equipo médico capacitado
Se trata de una práctica que, si bien 
es habitual, requiere de un equipo 
médico capacitado que la realice. 

POR UN EQUIPO ENCABEZADO POR  EL OFTALMÓLOGO JULIÁN SAHAGUN

Realizaron en el hospital de Madryn la primera 
cirugía de cataratas a un menor de edad

El investigador del Consejo 
Nacional de Investigaciones 

Científicas y Técnicas (CONI-
CET) en el Instituto de Investiga-
ciones Matemáticas Luis A. San-
taló (IMAS, UBA-CONICET), 
Miguel Walsh ganó el Premio 
Salem 2024, la distinción más im-
portante a nivel mundial en el área 
de matemáticas y entregada por el 
Instituto de Estudios Avanzados 
de Princeton (IAS, por su siglas 
en inglés). 

Walsh fue reconocido por sus 
contribuciones a la teoría ergódi-
ca, la teoría analítica de los núme-
ros y el desarrollo del método po-
linomial, incluyendo un teorema 
de convergencia para promedios 
ergódicos no convencionales, lí-
mites sobre la uniformidad local 
de Fourier de las funciones mul-
tiplicativas, y límites sobre puntos 
racionales en variedades.

En este marco, Walsh agrade-
ció el reconocimiento y aseguró: 
“Los problemas en los que trabajo 
parecen teóricos, pero en el fondo 
la razón por la que son de mucho 

MIGUEL WALSH RECIBIÓ EL PREMIO SALEM 2024 

Premian en Estados Unidos a matemático argentino
Curriculum destacado
Miguel Walsh es Doctor de la 
Universidad de Buenos Aires en 
el área de Ciencias y Posdoctora-
do por la Universidad de Oxford. 
En 2013 fue reconocido por el 
Congreso Matemático de las 
Américas donde fue uno de los 
cinco ganadores del Premio MCA 
2013. En 2014 obtuvo la beca Clay 
Research Fellowship y recibió el 
premio Ramanujan ICTP, otor-
gado por la Unión Matemática 
Internacional (IMU) y el Centro 
Internacional de Física Teórica, 
siendo el más joven en recibirlo. 
En 2024 también obtuvo dos pre-
mios: el del Instituto de Ciencias 
Matemáticas de América durante 
la Mathematical Waves Confe-
rence en Miami, y el de la Unión 
Matemática de América Latina y 
el Caribe (UMALCA).

El Premio Salem se entrega 
desde 1968. En esta oportunidad, 
el argentino compartió la distin-
ción con la matemática de origen 
chino Yilin Wang. (Fuente: CO-
NICET) 

interés es que sabemos que para 
poder resolverlos vamos a necesi-
tar desarrollar ideas y conceptos 
que nos permitan mejorar la for-
ma misma en que pensamos ma-

temáticamente. Este es el proceso 
que permite con el tiempo crear 
las herramientas matemáticas bá-
sicas que se utilizan en todas las 
ramas de la ciencia. Es por esto 

que si bien a primera vista estas 
áreas de investigación parecen pu-
ramente teóricas, en el largo plazo 
sus consecuencias prácticas son 
realmente inmensas”.

En tal sentido, en esta ocasión se 
pudo concretar ya que el Hospital 
de Puerto Madryn cuenta con los 
especialistas y el equipo de quiró-
fano está adaptado a tal fin.

“En nuestro hospital contamos 
con todo ello, por lo que se pudo 
resolver acá, evitando una deriva-
ción a un centro de mayor comple-
jidad”, resaltó Julián Sahagun.

Asimismo, desde la Secretaría 
de Salud de la Provincia se destacó 
el trabajo articulado del personal 
de salud del establecimiento asis-
tencial, tanto del Departamento 
Quirúrgico como del Servicio de 
Oftalmología, que llevó adelante 
este procedimiento en un niño por 
primera vez, lo cual tiene un gran 
valor, ya que permitirá mejorar el 
desarrollo visual y la calidad de 
vida del paciente. 
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El Coro Nacional de Música 
Argentina, dependiente de 
la Dirección Nacional de 

Elencos Estables de la Secretaría 
de Cultura del Ministerio de Ca-
pital Humano, convocó a audicio-
nes, para integrar el elenco, en las 
cuerdas de sopranos, mezzosopra-
nos, contraltos, tenores, barítonos 
y bajos, mediante la contratación 
de locación de obra para la tempo-
rada 2025.

Pueden participar coreutas 
con disponibilidad para ensayar, 
de lunes a viernes de 17 a 20 h, y 
realizar conciertos programados.

La inscripción para las audi-
ciones se encuentra abierta, hasta 
el 29 de noviembre de 2024, a tra-
vés del siguiente formulario

Las audiciones se realizarán 
del 9 al 13 de diciembre, desde 
las 17 h, en la sede del Coro Na-
cional de Música Argentina, en el 
Palacio Libertad Centro Cultural 
Domingo F. Sarmiento( Bouchard 
320, Ciudad de Buenos Aires).

La selección
El proceso de selección, en el 
cual cada instancia es eliminato-
ria, comprende tres etapas; la de 
Pre-selección de antecedentes, 
donde se deberá presentar máxi-
mo una carilla, con énfasis en los 
últimos 5 años y en la experiencia 

LA INSCRIPCIÓN ESTÁ ABIERTA HASTA EL 29 DE NOVIEMBRE

El Coro Nacional de Música 
convocó a nuevas audiciones

coral y vocal solista; una segunda 
etapa con una prueba de vocaliza-
ción para conocer el registro, una 
interpretación de dos obras a elec-
ción (un aria de ópera u oratorio), 
una canción cámara de un com-
positor argentino y una lectura 
primera vista y/o ejercicios meló-
dicos y rítmicos. Finalmente, una 
tercera etapa con una obra coral 
impuesta (o fragmentos de obras 
corales, según la voz). 

Los inscriptos recibirán los 
materiales por correo electró-
nico. Para el requisito de aria 
y canción de cámara argentina, 
el postulante deberá asistir con 

ESTE SÁBADO EN COMODORO RIVADAVIA 

ES LA TERCERA EN ESPAÑA Y LA DOCEAVA EN EL MUNDO

Se vienen los Juegos Culturales 

En Madrid, inauguraron 
una nueva escultura de Mafalda 

y Audiovisual, Literatura, Música, 
Danza, y Teatro en el Centro de In-
formación Pública (CIP), el Centro 
Cultural Alfredo Sahdi y el CEPTur, 
de 8:00 a 21:00 horas.

Los Juegos Culturales Chubu-
tenses están destinados a todos los 
jóvenes residentes de Chubut, en las 
categorías Sub15: (12, 13, 14 y 15 
años), Sub18: (16, 17 y 18 años) y Ca-

tegoría Única (12 a 18 años).
La convocatoria cerró el lunes 4 

de noviembre y estuvo abierta a es-
cuelas públicas y privadas, clubes, 
ONG, representaciones comunales, 
sociedades de fomento, organiza-
ciones sociales, centros vecinales, 
clubes barriales, instituciones aca-
démicas y otras organizaciones de la 
sociedad civil. 

Comodoro Rivadavia recibe los 
Juegos Culturales. Será este sá-

bado en tres sedes y en forma simul-
tánea. El certamen reunirá a jóvenes 
de entre 12 y 18 años que competirán 
en Artes Visuales, Fotografía y Au-
diovisual, Literatura, Música, Dan-
za, y Teatro.

Con el objetivo de promover 
actividades expresivas y creativas a 
través del arte como medio de for-
mación cultural, promoción perso-
nal y despertar vocacional, el sábado 
Comodoro recibirá a los Juegos Cul-
turales Provinciales.

La actividad es organizada por la 
Subsecretaría de Cultura de Chubut, 
con la asistencia de las carteras cul-
turales de las distintas localidades.

La zona 12 presentará a partici-
pantes de Rada Tilly, Sarmiento y 
Comodoro Rivadavia, de entre 12 y 
18 años, que competirán en las disci-
plinas de Artes Visuales, Fotografía 

Mafalda, el popular personaje 
creado por Quino, tiene una 

nueva escultura en España. Crea-
da por el escultor argentino Pablo 
Irrgang, fue emplazada delante de 
la Casa del Lector en Matadero 
Madrid. 

Se trata de la 12ª estatua de Ma-
falda en el mundo y la tercera en el 
país ibérico: las otras dos están en 
Oviedo y Barcelona.

La escultura, que luce su carac-
terístico vestido rojo, se encuentra 
sentada en un banco de madera mu-
nicipal. Realizada en resina epoxi 
pigmentada, mide unos 80 cm de 
alto y pesa 20 kilos. 

La obra fue donada al Ayunta-
miento de Madrid por la editorial 
Lumen, encargada de publicar las 
historias de este popular personaje 
desde 1970.

Con la instalación de esta escul-
tura se rinde homenaje a la niña más 
famosa de historieta argentina, un 
icono de la crítica social, el feminis-
mo y la justicia desde su creación en 
1964.

La obra permanecerá durante 
un tiempo en esta ubicación y, más 
adelante, se podrá trasladar de forma 
puntual a otros distritos, con motivo de 
celebraciones como ferias del libro.

su acompañante. En su defecto 
el coro ofrece la posibilidad de 
contar con el acompañamiento 
de su pianista (sin ensayo previo) 
para lo cual los postulantes de-
berán facilitar las partituras de 
su aria al correo: audicionesco-
nama@gmail.com y seleccionar 
una canción de cámara del lista-
do que recibirán por correo lue-
go de la inscripción.

El fallo del jurado será ina-
pelable. Los resultados serán in-
formados por correo electrónico 
una vez concluido el proceso. 
Para más información comuni-
carse por correo a: audiciones-
conama@gmail.com. 




